

Lei hace algunos meses en el *Repertorio Americano* un artículo de Tulio Von Bülow, junto con la apreciación laudatoria del Sr. García Monge. Acabo de ver ahora en el *Diario de Costa Rica* otro artículo del mismo joven escritor, bajo el título *Sensibilidad y Sensibleria...* ¡Con qué gusto se oye una voz varonil que dice de la «bella realidad que es la vida», frente a tantos maestros y periodistas llorones y melindrosos!

Hay en dichos artículos, sin embargo, algunas expresiones de las que nunca he podido entender: «psico-fisiológico», «psico-biológico», etc. Tratándose del hombre, o todo es fisiológico, o todo es psicológico, o todo es a la vez fisiológico y psicológico. En otros términos, o todo es material, o todo es inmaterial, o todo es doblemente alma y materia. Concebir términos medios entre la materia y el espíritu, es negar la una o el otro, dando en el monismo. Si la sensibilidad de que hablan los psicólogos «tiene su origen» en la irritabilidad (o sensibilidad orgánica general), no constituye dicha sensibilidad una *facultad* y la psicología no es sino un capítulo de la fisiología.

E. J. R.